

Tableau 4.6 :

Encours de titres publics émis par des pays de l'Union européenne, détenus par les établissements de crédit luxembourgeois
(en millions d'euros)

	2009/12	2010/03	2010/06	2010/09	2010/12
Italie	10 552	10 502	10 353	10 862	9 759
Allemagne	4 675	4 936	4 521	5 059	5 340
Belgique	4 299	4 667	4 311	4 899	4 912
Espagne	5 681	4 818	4 907	4 511	4 125
France	6 142	6 716	6 858	4 648	3 885
Grèce	3 054	2 998	2 106	2 132	2 057
Pays-Bas	1 577	1 460	1 957	2 117	2 002
Portugal	1 614	1 680	1 440	1 340	1 291
Autriche	892	902	845	838	1 122
Luxembourg	291	307	592	617	605
Finlande	266	272	269	332	330
Irlande	256	275	204	117	106
Slovaquie	41	43	46	44	42
Chypre	26	25	25	25	25
Slovénie	36	16	16	16	16
UE ZONE EURO	39 402	39 617	38 450	37 557	35 617
Pologne	1 055	1 080	1 348	1 301	892
Hongrie	575	626	759	712	491
République tchèque	117	121	167	169	165
Lituanie	92	96	102	104	87
Suède	143	126	73	74	75
Royaume-Uni	61	56	59	58	56
Danemark	70	79	80	79	55
Lettonie	4	5	16	16	16
Bulgarie	18	19	21	19	0
UE HORS ZONE EURO	2 135	2 208	2 625	2 532	1 837

Ainsi, par rapport à l'année 2009, le volume de titres publics émis par les administrations publiques des pays membres de l'Union européenne a diminué de 4 083 millions d'euros. Dans ce contexte, on remarquera que l'encours de titres émis par les administrations publiques de la France, de l'Espagne, de la Grèce, de l'Italie, du Portugal et de l'Irlande, ont été réduits au cours de l'année sous revue alors que les encours de titres publics allemands et belges ont augmenté.

Encadré 4.3 :

EXPOSITION DES BANQUES DU LUXEMBOURG AUX PAYS SOUS TENSION

Dans le contexte des récents événements dans les pays du Maghreb et du Proche et Moyen-Orient, il semble intéressant d'examiner l'exposition des banques du Luxembourg vis-à-vis de ces pays. Nous notons que le montant des avoirs ayant cette zone géographique comme contrepartie est très faible. En effet, la position en question s'élevait à 8 947 millions d'euros au 31 décembre 2010, ce qui représente 1,16 % du total de la somme des bilans des banques à la même date. De plus, la majorité des créances des pays sur la liste ci-dessous est basée en Arabie Saoudite.

Tableau 4.7 :

Encours des instruments émis par les pays du Maghreb, Proche et Moyen-Orient détenus par les banques du Luxembourg fin décembre 2010 (en millions d'euros).

Pays	Encours détenus par les banques du Luxembourg fin décembre 2010	
Arabie saoudite	Crédits	7 451,8
	Titres de créances détenus	2,6
Bahreïn	Crédits	1 211,0
	Titres de créances détenus	233,0
Emirats arabes unis	Crédits	233,0
	Titres de créances détenus	5,3
Qatar	Crédits	17,0
Tunisie	Crédits	0,1
	Titres de créances détenus	10,4
Oman	Crédits	4,9
Jordanie	Crédits	4,2
Liban	Crédits	3,3
Egypte	Crédits	2,2
Maroc	Crédits	1,5
Koweït	Crédits	0,2
Total		8 947,4

Tableau 4.8 :

Encours des instruments émis par le Japon et détenus par les banques du Luxembourg fin décembre 2010 (en millions d'euros).

Pays	Encours fin décembre 2010	
Japon	Crédits	1 851,9
	Titres de créances détenus	969,6
	Participations	0,1
Total		2 821,6

De même, la détention d'actifs originaires du Japon par les banques du Luxembourg est peu significative. Les créances envers le Japon s'élevaient à 2 822 millions d'euros fin décembre 2010, soit 0,37% de la somme de bilan des banques du Luxembourg à la même période. Il s'agit majoritairement de créances interbancaires (1 852 millions d'euros).

1.1.5 Le compte de pertes et profits

Bien que la situation financière globale demeure fragile, les récentes données du secteur bancaire luxembourgeois laissent présager une certaine tendance à l'amélioration des revenus générés par les commissions. Une telle amélioration est appréciable dans la mesure où des incertitudes persistent quant aux perspectives économiques européennes et quant aux répercussions de la poursuite de la crise de la dette souveraine sur les performances des établissements de crédit. Le tableau ci-dessous décrit l'ensemble des composantes du compte agrégé des pertes et profits pour l'ensemble des établissements bancaires au Luxembourg et leurs évolutions au cours des trois dernières années.